

LA PRESSE ACTIVE

LE JOURNAL FRANCOPHONE DE L'UNIVERSITÉ DE L'ALBERTA **VOLUME 5, NUMÉRO 1 JEUDI 14 SEPTEMBRE 1989**

LA FACULTE SAINT-JEAN Note historique et buts

Le Juniorat Saint-Jean a été fondé en 1908, l'année même où a été inaugurée la Faculté des Arts et des Sciences de l'Université de l'Alberta.

Les deux institutions ont le même âge, mais ont évolué de façon très différente. Le Collège est devenu Collège universitaire Saint-Jean, partie intégrante et secteur bilingue de l'Université de l'Alberta, 62 ans après sa fondation, le 27 novembre 1970. Le statut officiel de Faculté lui fut accordé en septembre 1977 et sa dénomination devint "Faculté Saint-Jean" en mai 1978.

La Faculté Saint-Jean doit d'abord permettre aux étudiants francophones de poursuivre leurs études universitaires dans un milieu qui leur assure une culture et un progrès intellectuel d'inspiration française et ensuite permettre aux étudiants anglophones de bénéficier de ce milieu.

L'Université espère promouvoir ainsi la culture française en Alberta et permettre à un plus grand nombre d'étudiants de s'exprimer couramment dans les deux langues officielles du Canada.

La Faculté Saint-Jean se définit aujourd'hui par son statut

universitaire de langue française. Elle dessert les étudiants capables de poursuivre en français des études universitaires. La Faculté se donne pour mission de répondre aux besoins particuliers des francophones de l'Ouest canadien.

Tout centre universitaire se doit d'enrichir dans la mesure du possible la vie non seulement intellectuelle mais culturelle de sa clientèle. Aussi, la Faculté Saint-Jean se voit-elle la mission particulière de contribuer à l'enrichissement culturel de ses étudiants aussi bien que de l'ensemble de la vie française en Alberta. Par cet engagement (concrétisé dans le développement de Saint-Jean) l'Université espère promouvoir la culture française dans l'Ouest du Canada.

J'espère de tout coeur que tous ceux et toutes celles qui auront choisi d'étudier à Saint-Jean respecteront les objectifs que l'institution s'est donnés et seront prêts à respecter son statut universitaire de langue française.

Le Doyen,

Bilan historique

1908 par	Fondation du Juniorat Saint-Jean à Pincher Creek, Alberta le Père André Daridon de la Congrégation des Mis-	1961	Admission d'étudiantes au cours universitaire du Collège; incorporation civile du Collège; établissement d'un Collège
sionna	ires Oblats de Marie Immaculée.		d'éducation par l'Université Laval.
1910	Déménagement à Edmonton.	1963	Affiliation du programme d'éducation à l'Université de
1911	Etablissement sur l'emplacement actuel.		l'Alberta.
1928	Le Juniorat devient une institution d'éducation secondaire et	1968	Le Collège reçoit l'Ecole des infirmières de l'Hôpital Général
	universitaire pour les étudiants de langue française seulement		d'Edmonton.
	- affiliation à l'Université d'Ottawa.	1970	Le Collège devient le Collège universitaire Saint-Jean.
1943	Le Juniorat devient le Collège Saint-Jean.	1976	Transfert de la propriété du Collège à l'Université de
1944	Début des Bourses collégiales, qui permettent à des étudiants	l'Alberta.	
	du Collège d'étudier dans les collèges du Québec.	1977	Etablissement du Centre de documentation pédagogique.
1948	Début des cours de Philosophie.	1978	Le Collège universitaire devient la Faculté Saint-Jean.
1949	Premiers cours d'été destinés à des professeurs bilingues.	1982	Création du Centre de l'Education permanente de la Faculté

La Presse active

est à la recherche de volontaires pour former son équipe de l'année 89/90. Les postes suivants sont ouverts:

- rédacteur(trice),
- rédacteur(trice) adjoint, montage,
- relations publiques, - dactylo,
- photographe, - journalistes.

Devenez actif, joignez la PRESSE ACTIVE.

A TOUS LES FRANCOPHILES ET LES FRANCOPHONES DE L'UNIVERSITE DE L'ALBERTA

Comme vous pouvez le voir, cette année nous paraissons avec le Gateway et nous vous invitons à participer à l'organe francophone de l'Université de l'Alberta.

C'est aussi votre journal

SOMMAIRE

Editorial	p.2
L'animatrice	p.2
La Bibliothèque	p.3
L'A.U.F.S.J.	p.3
Comité sportif	p.3
Personnes ressource	p.3
Sadaharu Oh	p.4
La S.E.P.	p.4

VENTE DE LIVRES

A compter du 7 septembre, la Presse active organise une vente de livres d'occasion dans le local 040 à la Faculté Saint-Jean.

Avant de courir au campus principal venez voir ce que nous avons à vous offrir. Nos prix sont plus que raisonnables.

Si par ailleurs vous avez des livres dont vous voulez vous débarrasser, quelle meilleure façon que de nous en charger.

Nos horaires seront affichés sur la porte, venez nombreux.

L'UNION FAIT LA FORCE

La Presse active, le journal de la Faculté Saint-Jean, a rejoint le Gateway. C'est un premier pas vers l'unité. Nous tenons a remercier officiellement les nouveaux organisateurs du Gateway pour leur ouverture d'esprit et leur coopération.